

Duque quiere reducir el exceso de carreras - El Mundo - 20/11/2018

Duque quiere reducir el exceso de carreras

El ministro admite que 1.046 facultades y escuelas universitarias ofertan más de 8.500 títulos oficiales

OLGA R. SANMARTÍN MADRID

Pedro Duque quiere pinchar la actual *burbuja* de carreras universitarias. Hay más de 8.500 títulos oficiales en hasta 1.046 facultades y escuelas, según admitió ayer el propio ministro de Ciencia, Innovación y Universidades. Sus predecesores siempre habían evitado pronunciarse sobre este asunto porque es políticamente incorrecto. El 27% de la oferta universitaria tiene menos de 40 estudiantes de nuevo ingreso porque el sistema es tan generalista que hay estudios en todos los campus, en todas las ramas y prácticamente en todas las capitales de provincia, aunque la demanda no aumenta por la caída de la población.

La intención del Gobierno es hacer una «reordenación» de los títulos oficiales porque, desde que se aprobó la ordenación de 2007, algunos de sus instrumentos «están desfasados o requieren cambios». «Creemos que la oferta académica debe crecer más cualitativamente que cuantitativamente», avisó. Es decir, menos carreras pero que las que haya sean mejores. El PP le apoya totalmente. Duque explicó que su departamento ya trabaja en «modificar este marco legal para avanzar hacia un sistema de



El ministro de Universidades, Pedro Duque, ayer en el Senado. EFE

Cambiará la ley para que los campus demuestren mejor cómo investigan

acreditación de títulos más flexible y que cuente con la corresponsabilidad de las universidades, tanto en la verificación inicial como en el segui-

miento y en la acreditación de la calidad de los grados y los másteres».

Sin hablar de los recientes escándalos de másteres y tesis, como si no hubieran existido, Duque compareció ayer por primera vez en la Comisión de Educación del Senado para contar lo que quiere hacer de aquí hasta que haya elecciones generales. Él prefiere que no sean en mayo y que le dejen trabajar «unos cuantos meses más porque hay muchas cosas pendientes», pero sabe que poco

puede hacer, con los Presupuestos parados. Por ejemplo, en las becas: quiere cambiar el sistema del PP y poner fondos para que las matrículas sean gratuitas, pero no aclara de dónde sacará el dinero. Por ahora sólo confirmó una subida de 11 millones de euros para las Erasmus hasta alcanzar 217 millones para 2019.

¿Qué más cosas quiere hacer? Aumentar la internacionalización (sólo hay un 3% de alumnos extranjeros y pocos campus en los primeros puestos de los rankings) e insistir en la investigación. «Este Ministerio no concibe que una universidad no haga investigación y transferencia de conocimiento», advirtió el ministro astronauta. Por eso trabaja en un cambio legal para «clarificar las condiciones que deben cumplir las nuevas universidades para demostrar que tienen una actividad investigadora y de transferencia constatable».

También anunció un nuevo sexenio de transferencia de conocimiento, tres contratos para «rejuvenecer las plantillas» y «atraer talento internacional» y un cambio para que la maternidad no penalice a las mujeres a la hora de competir con sus colegas en los mismos puestos.